

Carole Delga : « Avec un 1^{er} appel à projet inédit et bientôt une Agence dédiée à l'énergie, Occitanie / Pyrénées-Méditerranée est en marche vers la transition énergétique »

« Je souhaite que la Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée en sa qualité de chef de file dans les domaines de l'énergie, de l'air et du climat, s'engage résolument sur la voie de la transition énergétique. Nous allons innover, impulser et expérimenter de nouvelles politiques pour faire de notre territoire la 1^{ère} Région d'Europe à énergie positive », a déclaré Carole Delga, présidente de la Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée, lors de l'Assemblée plénière réunie ce lundi 28 novembre, à Montpellier.

La présidente de Région a présenté les ambitions de la collectivité pour les années à venir en faveur de l'excellence environnementale, de l'efficacité énergétique et de la production d'énergies renouvelables.

La Région mise sur **une démarche en 3 temps** :

- fixer le cap pour un territoire à énergie positive à l'horizon 2050 ;
- définir les trajectoires possibles pour atteindre cet objectif en s'appuyant sur des travaux qui seront menés par un panel d'experts, de janvier à juin 2017 ;
- lancer une concertation associant les acteurs des territoires et les partenaires, au second semestre 2017, pour identifier les actions à mettre en œuvre.

En parallèle de cette démarche et compte-tenu de l'urgence d'agir au regard des enjeux climatiques et énergétiques, les élus régionaux, sur proposition de Carole Delga, ont adopté plusieurs actions concrètes lors de cette Assemblée plénière.

La présidente de Région a tout d'abord annoncé la création d'une **Agence régionale de l'énergie et du climat** d'ici fin 2017. Opérateur unique d'investissement dans l'énergie, cet outil aura vocation à accompagner l'émergence de projets de production d'énergie, de rénovation énergétique, de mobilité durable et de lutte contre le changement climatique. L'opérateur existant MPEI (Midi-Pyrénées Energies Investissements) poursuivra ses missions sur l'ensemble du territoire d'ici fin 2017.

Un appel à projet régional pour l'autoconsommation d'électricité photovoltaïque est également lancé avec l'ADEME. Il vise à promouvoir des solutions techniques permettant de concilier la maîtrise et la gestion efficace des besoins d'électricité, et de tisser un lien fort entre la consommation et la production d'électricité. L'objectif est de faire émerger des projets exemplaires d'installations photovoltaïques, à court terme. (Deux dates de dépôt des dossiers sont fixés pour 2017 : 14 avril et 15 septembre).

« Avec ce 1^{er} appel à projet inédit en faveur de l'électricité photovoltaïque et bientôt une Agence dédiée à l'énergie et au climat, Occitanie / Pyrénées-Méditerranée est bel et bien en marche vers la transition énergétique. Nous répondrons aux défis climatiques en faisant de la transition énergétique un des moteurs de notre croissance économique régionale », a conclu Carole Delga.

Ce rapport a été adopté avec 117 voix pour, 39 contre, 1 voix n'ayant pas pris part au vote.